

# Leuphana-Startwoche 2018: Digital Futures - Leuphana thematisiert die digitale Transformation

01.10.2018 Lüneburg. Am 4. Oktober nehmen rund 1.500 junge Menschen an der Leuphana Universität Lüneburg ihr Studium auf. Während der traditionellen Startwoche werden die neuen Studierenden zu Kritikerinnen und Visionären der digitalen Gesellschaft. In über 25 Projektthemen loten sie Gegenwart und Zukunft der Digitalität aus. Die Erstsemester entwerfen in interdisziplinär zusammengesetzten Projektteams kritische und visionäre Beiträge für eine digitale Collage. Renommierte Gäste aus Politik, Wissenschaft und gesellschaftlicher Praxis werden die Studierenden als Gastrednerinnen und Impulsgeber unterstützen. Der Medienphilosoph Prof. Dr. Erich Hörl wird am 4. Oktober im Libeskind-Auditorium der Leuphana die Eröffnungsrede halten. Zu den Gästen der Startwoche gehören die Netzaktivistin Kübra Gümüşay, Wirtschafts- und Digitalisierungsminister Bernd Althusmann sowie der Romanist und Philosoph Hans Ulrich Gumbrecht von der Stanford University.

Liegt die „digitale Revolution“ längst hinter uns? Wer bin ich online und offline - und was bedeutet mir Anonymität? Wie handeln wir gemeinsam, wie arbeiten wir, was bewegt uns? Warum machen wir Roboter zu unseren Gefährten? Mit diesen Fragen beschäftigen sich die Studierenden. Ihre Aufgabe besteht darin, gesellschaftlich relevante Projekte zu entwickeln, die auf diese Fragen reagieren, sich für eine konkrete Umsetzung eignen und von Studierenden im Anschluss an die Startwoche weiterverfolgt werden können. Neben rund 30 Experten werden den Studierenden während der Startwoche 120 Tutoren und 30 Mentoren zur Seite stehen. Gearbeitet wird in englischer Sprache.

Die Startwoche der Leuphana Universität Lüneburg gehört zu den herausragenden Ereignissen in und um die Hochschule der alten Hansestadt. In den Vorjahren hatten die Erstsemester sich unter anderem mit Social Entrepreneurship auseinandergesetzt oder Leitideen eines neuen Gesundheitssystems entwickelt. Während einer anderen Startwoche hatten Künstler aus verschiedenen Ländern bei der Artotale die Stadt Lüneburg in eine Streetart-Ausstellung verwandelt.

Weitere Informationen zur Veranstaltung gibt es unter der Adresse:  
[www.leuphana.de/startwoche](http://www.leuphana.de/startwoche)

## **HINWEIS FÜR DIE REDAKTIONEN**

Donnerstag, 4. Oktober, 10 Uhr - Eröffnung im Libeskind-Auditorium der Leuphana Universität Lüneburg

Freitag, 12 Oktober, 14:00 Uhr (Einlass) - Finale für alle Teilnehmerinnen und Teilnehmer der Startwoche im Libeskind-Auditorium

Wir würden uns sehr freuen, wenn Sie über die Startwoche 2018 berichten. Falls Sie weiteres Material benötigen oder Interviews mit Beteiligten verabreden möchten, teilen Sie uns das gerne mit.

### **Kontakt**

Leuphana Universität Lüneburg  
Universitätsallee 1  
21335 Lüneburg  
04131.677-2000  
openingweek@leuphana.de  
[www.leuphana.de/startwoche](http://www.leuphana.de/startwoche)

---

Datum: 01.10.2018

Kategorien: Pressemitteilungen

Autor: Martin Gierczak

E-Mail: [martin.gierczak@leuphana.de](mailto:martin.gierczak@leuphana.de)